

EDITOR:

TIP. SAN JOSÉ

Administración:

Avenida 6ª O. N.º 6

Apartado N.º 111

No se devuelven originales

# LA VERDAD

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

Administrador:  
Antonio Hernández P.

Suscripción  
mensual ₡ 1-50

Número suelto:  
₡ 0-10

Teléfono N.º 438

República de Costa Rica

Año II

San José, sábado 3 de enero de 1920

Núm. 433-547

América Central

COMUNICADO

## De San Joaquín de Flores

### Aclaración de todos los hechos ocurridos contra mí desde que dejé de ser Jefe Político de este Cantón.—Oiga el pueblo y el País en general

Cuando dejó la Presidencia el señor Quirós, todos los Jefes Políticos de la Provincia de Heredia, fuimos removidos en un mismo acuerdo y antes de salir ese acuerdo, yo tenía listo mi inventario para entregar la Jefatura al señor Francisco Chaverri mi cuñado y como yo tuve conocimiento de que mis enemigos alistaban pólvora, guano, y música para celebrar, no la llegada de éste como tal, pues había algunos disgustados porque no les tocó a ellos el hueso sino que celebraban el cambio radical de la política y sabiendo que no solo trataban de hacerme daño personal sino que también tenían la intención de saquearme el establecimiento que en este lugar poseía con don Manuel Madrigal, persona que por mil conceptos es acreedor a que se le guarde toda clase de consideración, resolví ese día que fuera mi hermano José o sea el escribiente que yo tenía en la Jefatura para que hiciera él la entrega de la Jefatura al nuevo Jefe Político y yo me ausenté del lugar con mi amigo Joaquín Barrantes, regresando a las nueve y media de la noche de ese mismo día calculando que ya todo hubiera pasado.

Al ausentarme ese día del lugar, lo hice en vista de que no podría a mi cuñado Chaverri en ningún compromiso y que por tratarse de que en mi casa vivía su señora madre, su hermana o sea mi esposa y mis hijos o sean sus sobrinos, él a todo trance evitaría cualquier atropello tanto a mi casa como a su familia y que el populacho le guardaría a él esa consideración. Pero que desilusión! Cuando llegué al pueblo a la hora arriba dicha, me encuentro con las ventanas hechas pedazos, el tejado todo despedazado de tanta pedrada y que si no es que mi cuñado Dolores Viquez que se dejó venir expresamente de San Pedro de Barva con su hijo Jaime y un yerno sabiendo lo que iba a suceder y que persona como don José María Barrantes, su hijo Manuel Antonio y unos cuantos amigos míos que tuvieron que enfrentarse al populacho corriendo ellos algún peligro, me hubieran saqueado el establecimiento, pues ya veían con ese fin, todo a vista y paciencia de la autoridad desde este momento toda esa gente comprendió que de parte de la autoridad estaban respaldados para seguir haciendo daños y seguir insultando como lo indicará más adelante.

Esa misma noche estando ya durmiendo con mi familia, Alejandro Alfaro y José Carillo que se habían quedado en mi casa y como a las once o doce de la noche quise saber qué valiente me hizo un disparo en la puerta de mi sala con copeta y puso pies en polvorosa asustando de nuevo mi familia y estando mejor en un estado de no poder recibir tanto susto.

Esa misma noche se dirigió una gran parte de esa gente y fué hacer lo mismo en la casa de mi hermano José, a pesar de que solo mujeres había y arrojaron variopintas pedradas a la casa y en la madrugada acabaron de coronar la victoria que se les había arrancado la cerca y trozando los alambres de un potrero que tengo a trescientas varas de mi casa.

Después de ese día, seguían pasando grupos casi todos los días ofendiendo frente a mí y nunca la autoridad se preocupaba por mandar callar esos individuos sin domingo cuando el tren de las tres y media de la tarde pasaba, acobardaron como coyotes a mi hermano José a vista y paciencia del señor Jefe Político y como esta autoridad no se preocupó por cumplir con su deber, el señor Amado Madrigal se vio en el caso de tratar de sacar del grupo a mi hermano para que no le pegaran tanto y tardó en intentarlo cuando se le votaron hirieron en la cara. Estando presenciando estos atropellos don Manuel Madrigal, papá de Amado y muchísimos más, alguien le llamó la atención al señor Jefe Político y éste contestó que era que Amado estaba envaleado y no procedió a cumplir con su deber.

Con esto perderes de esta autoridad fueron tomando tanto valor esas gentes que hita liquillos de escuela le querían pegar a uno en la calle y teníamos que andar de largo.

Una noche, recuerdo la fecha, estando mi hermano José en mi establecimiento, llegó el señor Rubén Arguedas a desafiarlo y tardó yo en salir a llamarle la atención al señor Jefe Político cuando se vino con mucha furia el señor José Veghicio que él era hombre también y como yo conozco bien este señor, le dije cuando hablo lo hago en mi juicio y con eso comencé a correr en la plaza quien dijo que me iba a tirar, que andaba con revólver en mano, yo me quedé contemplándolo en la calle y tan mal corría que frente a la cédula y detrás golpeaba la mesa en la oficina lo dejó que se fuera. Como ya era insitua tanta cosa, nos dirigimos por telegrama al señor Presidente de la Jibia dándole cuenta de todos esos abusos que se cometían a vista y paciencia del señor Jefe Político y ese telegrama lo firmamos cincuenta vecinos, pero ningún resultado y los abusos se repetían cada vez peor y con estas lentas cogieron esos individuos. Esa queja enfureció más al señor Jefe Político, pero al quejarme yo con mis compañeros era justicia lo que pedíamos al señor Presidente y las cosas siguieron peor.

Otra noche las dos de la mañana otro valiente me hizo un disparo en una ventana de mi establecimiento, despedazándome la vidriera y todo esto la autoridad lo coindiferencia.

En fin, permítame y para que el País sepa cómo pasaron los hechos en este lugar, el 2 de diciembre en la noche y para que mis amigos de otras partes me ayuden a las maneha que el "Diario de Costa Rica" del 3 de ese mismo mes me publicó, edar encima por malos informes obtenidos y dados por por mis enemigos:

Como a las y media de la tarde de ese día, montó a caballo en compañía de los señores Inocente Barrantes y Maurilio González con rumbo a Santa Bárbara y me dirigí a casa de don Francisco Palma en un negocio particular; al ir a este lugar como a las seis y cuarto de la tarde venía el señor Oscar y a pararnos y nos dice:

Don Manuel Madrigal viene de San José y les encarga que cuidados con reverencia pólvora, hacer ninguna alegría, cuando nos daba ese recado el señor Viquez, no que había frente a la Jefatura mucha gente armada y veía pasar más de la misma dirección y entonces me dirigí al señor Viquez y le pregunté qué y entonces nos dijo que era que mi cuñado o sea el Jefe Político estaba dando la Jefatura, cosa que nosotros hasta en ese momento no sabíamos el acto me dirigí a mi esposa o sea la hermana del Jefe que sabía y le dije que sabía en la comisión que yo andaba en Santa Bárbara y ya están jugando que andaba comprando pólvora para celebrar la salida de su hermano a don Manuel se lo habían asegurado y varios ya lo decían y entonces mi esposa me dice: sí, yo estaba temiendo que eso fuera ver-

dad, pues a mí me lo habían asegurado también y entonces yo le contesté que yo no era tan canalla para hacer eso, que aunque mi cuñado no me hubiera guardado ninguna consideración, yo si se le guardaba en ese sentido.

Terminada esa conversación con mi señora me fui a atender el despacho del establecimiento cuando alguien llegó y nos dijo que le acababan de pegar a Ismael Portuquez, amigo nuestro y que había tenido que refugiarse en el establecimiento, de don Agustín Quirós y este señor se vio obligado a cerrar su establecimiento; tardó en cerrarlo, cuando comenzaron a golpearle las puertas con el fin de salir a Portuquez, esto lo presenciaba yo de mi establecimiento y en el acto procedí a cerrar las ventanas y puertas de mi casa de habitación y del establecimiento dejando una puerta abierta para el despacho del mismo.

Esta precaución la tomé por cuanto alcarré a oír que el señor Ernesto Ramírez decía al grupo: vamos muchachos valientes a hacer una ovación, cuando eso sucedía vi que venían pasando por el frente de ese grupo tres individuos a caballo y llegaron a mi establecimiento y reconocí al señor don Samuel Balmaceda, don Joaquín Alpiúz y don Juan Chacón que venían según nos dijeron de San Antonio de Belé, se apearon, me compraron algo, conversaron unos minutos y luego se despidieron de los que allí estábamos, no habían caminado ni cien varas cuando vimos que todo el grupo se desprendió con rumbo hacia ellos con el fin de atajarlos sin motivo justificado. Estábamos en la puerta cuando vimos que Balmaceda venía a todo escape, y se comenzaron a tirar disparos y pedradas que le arrojaban; llegó a la puerta y yo con mis compañeros lo metimos adentro, viéndose obligado a dejar la bestia que traía en media calle, cuando esto hicimos se oían disparos de revólver por todo lado y pedradas que hacían pedazos las tejas y vidrieras de mi casa y en ese acto me fui a salvar a mi esposa y a mis hijos que gritaban de terror y de pánico para llevarlos a un lugar seguro, según eran los disparos que de la calle hacían.

En mi casa se refugiaron Balmaceda, Oscar Viquez, Uriel, y Abel Viquez Inocente Barrantes, Alejandro Alfaro, Manuel Ulate, mi dependiente Eugenio Fallas y un panadero que en ese momento entregaba el pan, allí permanecieron cuando llegó un tren expreso que venía con policía armada de San José y nos hizo presos junto con varias personas más que ni siquiera había estado cerca de los acontecimientos, dejando en libertad a todos los culpables que aún permanecían a esa hora en la calle, gran parte de ellos y que todavía insultaban. Yo pregunté: ¿Esto es justicia?

Todo el que esto lea se convencerá que todo el ardor de esa gente ese día, era la reacción de aquel Jefe Político que se había prestado para que ellos hicieran lo que les diera la gana y que ellos tenían que ya venía tal vez una autoridad que de veras iba a cumplir con la Ley y con el juramento que había prestado.

Me permito agregar que en la tarde de ese día, estuvieron de paso por este lugar, los señores Lic. don Juan Rafael Argüello de Vars, don Ezequiel Murillo y un hermano de don Julio Acosta, y el señor Juan Ramírez les manifestó que tenía el pueblo invitado para el recibimiento del nuevo Jefe Político, esto indica que esa gente fué llamada con anticipación y queda en duda con que fin; pero en mi concepto creo que el señor Ramírez es uno de los responsables de lo ocurrido.

Para terminar diré que soy el primero en lamentar lo ocurrido y que me ausentaré de este Pueblo con mi familia y me radicaré en otro lugar para buscar mi tranquilidad, y así creo dejar satisfechos a mis enemigos, gran parte amigos de ayer.

Con respecto a mi conducta y a lo aquí expuesto, lo probaré en cualquier momento con las personas más honorables de este Cantón y estoy seguro que la justicia que habrá de proceder como es debido, sin pasión, sin interés y sin rencor, me protegerá; y en vista de mi prueba y de mis antecedentes de conducta, como particular y como Autoridad en mi pueblo, me dejaré libre de todo cargo.

DORILO MURILLO A.

## Remembranzas y lamentaciones

Cañas Dulces, 1º de enero de 1920

Sr. Lic. D. Anibal Santos.

Viejo amigo:

¡Otro año más!!

¿Pero a qué hora y en qué momento nos hemos hecho viejos, compatriota?

¿Acaso no fué ayer cuando, con Crescencio Estrada, nos juntábamos para correrla de lo lindo y andar de picos pardos por las encrucijadas de nuestros correteos y aventuras?

¿No fué enantes también cuando, haciendo corro, nos congregábamos en la

esquina del "Mentidero" de Liberia, para comentar las soluciones políticas que habilidosamente manufacturadas, según los designios de los grandes de la capital, se nos enviaban a nosotros los provincianos?

¿Por ventura está ya distante la fecha en que unos cuantos locos nos reunimos para tomarnos, como en efecto lo tomamos, el cuartel de Liberia, en tiempo del General Guardia, dando con ese hecho una lección de civismo y de valor a todo el resto del país que permanecía de rodillas ante aquel varonil e inteligente

bagaceño que tenía bajo su tutela a toda la República?

¿Es posible que se pierdan ya en la lejanía del olvido, aquellos días cuando, no hallando eco nuestra aventura por habernos dejado solos en la empresa nuestros hermanos los ticos del interior, tuvimos que andar después a salto de mata, sin que nadie nos dijera siquiera un humanitario y cristiano «¡Jesús os ayude!»?

¿Habrá olvidado usted también, compatriota, al correr de los años, cómo en compañía suya procedimos en aquel entonces, a la manera de andantes caballeros o de grandísimos imbéciles, sacrificándonos para que otros después se sentaran al festín y a nosotros no nos tocaran ni las raspas de las cazuelas?

Pero ¿para qué hacer recuerdos ingratos en un día de tantas ilusiones como el del año nuevo y para qué vestir con plumajes sombríos las añoranzas, pájaros multicolores cuyos cantos sirvieran de prodigioso motor a la máquina de juveniles planos?

Pero, vuelvo a preguntarle; ¿a qué hora nos hemos hecho viejos, don Anibal? ¿No permanecen aún azules las cordilleras que limitan los horizontes del nativo valle?

El Tempisque ¿ha disminuido en algo la claridad de su fresca linfa ó nuestros llanos la delicadeza de su brisa que no se cansa de murmurar a los oídos del viajero, los misteriosos secretos de las soledades huerañas?

¿Y no es tristemente desconsolador llegar al fin de la jornada de la vida, con aquellos desencantos en el alma que hacía exclamar al poeta:

"He vivido poco,  
Me he cansado mucho?"

Dónde está, ¡oh Dios!, aquella fuente maravillosa que con incansable afán, en vano buscara en sus postremos años el navegante y conquistador Ponce de León y a la que la leyenda atribuía la mágica eficacia de volver su lozanía primaveral a los cuerpos gastados por la decrepitud, que en ella se sumergían?

¿Y qué hace la química, repleta de sabiduría investigadora, que a es-

tas horas aun no ha descubierto el específico anhelado que ha de realizar el prodigio de la renovación de la célula enferma de senectud?

Y si, sorda a nuestro clamor, la ley fatal del desgaste orgánico se cumple inexorable, ¿por qué entonces el espíritu, en vez de prestar benéficas compensaciones, nos torna envolviéndonos en sombrías nebulosas,—en seres hurraños, prontos a lanzar el gruñido condenatorio contra esas bellas locuras del despertar de los primeros años, que ya se manifiestan en relinchos de potrero pletórico que retoza en la pradera ó ya en trinares impregnados de melosos romanticismos...?

¡Año nuevo, año nuevo!  
¿Por qué vuelves a llamar a las desvencijadas hojas de mi puerta?

Y ya que llegas a despertarme de mi letargo ¿de qué alegría eres mensajero?

¡Te conozco, ¡te conozco, amigo de otras épocas en que para mí eras sonriente como una divinidad propicia!

Si ahora vuelves nuevamente a mí, es tan sólo para traerme vagos recuerdos de ensueños que hoy, mustios ya, cubre piadosamente la sombra de cipreses añosos; de ilusiones que yacen bajo el polvo de los engaños; de ideales que la ambición soñara y que el destino no quiso iluminar con la luz maravillosa de las realidades; de caricias cuyas mieles jamás llegaron a los labios; de placeres que embriagaban la fantasía con los néctares, nunca apurados, del divino deleite...!!

Mas ¿qué veo en mis manos y qué es lo que siento en mis mejillas?

¡Ah! ¡un puñado de endebles canas que sin sentir he arrancado de mi cabellera blanca y unos hilos de tibias lágrimas que, poco a poco, ruedan por entre los áridos pliegues de mi marchita faz...!!

Su amigo de muchos días,

FILADELFO MORALES

# Exquisito

es el café que vende

LA UNION INDUSTRIAL

Lado Norte del Mercado. Teléfono 773.

# Hierro Nuxado Para Crear una Nueva Era de Mujeres Bonitas y Hombres de Acero.

Médicos Famosos Dicen: "En seguida les pone rosas en la cara a las Mujeres, y a los Hombres, les llena las venas del Vigor Juvenil más Asombroso. Amenudo aumenta en 200 Por Ciento la Fuerza y la Resistencia de Personas Delicadas, Nerviosas, Quebrantadas, en el término de dos semanas."

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO QUE MARCA EL ADVENIMIENTO DE UNA NUEVA ERA EN LA CIENCIA MÉDICA.

NUEVA YORK, N. Y.—Desde el notable descubrimiento del hierro orgánico, el Hierro Nuxado o "Fer Nuxate" como los franceses lo llaman, ha tomado el país por asalto. Se calcula moderadamente en tres millones el número de los que lo están tomando a diario sólo en este país. Lo mismo de médicos que de particulares surgen datos con los más asombrosos resultados. Tanto es así que, doctores de reconocida fama predicen a una que estamos en vísperas de una nueva era de mujeres mucho más bonitas y rosadas y de hombres mucho más vigorosos.



El Dr. King, conocido clínico y autor neoyorkino, dijo en el curso de una entrevista sobre el particular: "Sin hierro, no puede haber hombres de vigor férreo. Pálidez es sinónimo de anemia. Anemia significa falta de hierro. Los anémicos tienen la piel pálida, la carne flaca, el músculo sin tono, el cerebro fatigado y la memoria frágil, el sistema quebrantado, la condición de ánimo nerviosa, irritable, quejumbrosa, melancólica. Cuando el hierro se aleja de la sangre de la mujer, se le alejan también las rosas de las mejillas."

"En las comidas más generalizadas de América, las féculas, los azúcares, almidones, dulces, arroces, pan blanco, galletitas de soda, galletas, macarones, cacahos, tapioca, maíz, maicena, harinas depuradas, ya no se encuentra más hierro. A puro refinamiento, el hierro de la madre tierra ha sido destruido de estos alimentos empobrecidos, y los estómagos de la cocina doméstica, echando al sumidero el agua en que nuestros vegetales se preparan, son culpables de otra pérdida de hierro."

Por lo tanto, si deseará conservar la espíritu y vigor de la juventud hasta una edad madura, hay que suplir con el uso de hierro en alguna forma orgánica, la deficiencia de hierro en la comida. Lo mismo que usted echare al cuando la encontrará sano."

El Dr. Bourgey, uno de los facultativos más renombrados en París, y que ha estudiado en grandes instituciones médicas europeas, ha dicho: "Como he venido diciendo y repitiendo cien veces, el hierro orgánico es el mayor de los fertilizantes. Si la gente se deseara de medicinas de patente y de compuestas nauseabundas, y tomase simple Hierro Nuxado, tengo la convicción de que podrían salvarse millones de vidas que se pierden al año por pulmonía, gripe, tisis, males de los riñones, del hígado, del corazón, etc. La causa real y verdadera que trajo esas enfermedades ha sido ni más ni menos, la debilidad ocasionada por faltar hierro en la sangre."

No hace mucho se me presentó un individuo que frisaba en el medio siglo, a pedirme le hiciera un registro preliminar para asegurarse la vida. Sorprendiéndome bastante con la presión sanguínea de un muchacho de veinte años y un vigor, una energía y una vitalidad propias de un joven, era, en efecto, un joven, apenas de la edad. El secreto, me dijo, estaba en el hierro, en el Hierro Nuxado que le había renovado la vida. A los treinta años estaba en la plenitud de su vida, a los cuarenta y seis, atribulado y casi liquidado. Ahora, a los cincuenta, era un prodigio de vitalidad y una cara radiante de juventud. Hierro es absolutamente necesario para que la sangre se permita transformar el alimento en tejido vivo. Sin hierro, por mucho que se harte, el alimento se extrae por un lado y se sale por otro sin hacer el menor provecho. Como no se presta ninguna energía, los débiles, pálidos y decaídos lo mismo que una planta que trate de crecer en suelo sin suficiente hierro. Si crece de robustez y salud, es nuestro deber hacer la prueba siguiente: Ver hasta cuándo podrá trabajar o hasta dónde caminar sin fatigarse. Luego tome dos pastillas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de las co-

midas por dos semanas. Entonces vuelva a la prueba y verá cuánto habéis ganado. He visto personas a docenas, nerviosas, quebrantadas, padeciendo de continuo, duplicar sus fuerzas y resistencia, desterrar hasta el último vestigio de dispepsia, del mal del hígado, y cuanto más las aquejaba, con sólo tomar Hierro Nuxado, crecía hasta a mi deber guardando en forma apropiada diez a catorce días. Y esto, en algunos casos, después de medicarse yramente por meses. Pero no toméis Hierro en las formas anticuadas y reducidas, acetato de hierro, o tintura de hierro con la simple mira de ahorrar unos centavos. No es esa la clase de hierro que la Madre Naturaleza demanda para enriquecer la sangre de sus hijos. Habéis de tomar Hierro en forma de poderlo absorber y assimilar fácilmente para que os haga provecho, pues de otro modo resultará peor que inútil. Más de un atleta y de un pugilista han triunfado simplemente por

poscer el secreto de las grandes energías y resistencia y haberse llenado la sangre de Hierro antes de entrar en lucha; en tanto que muchos otros corrieron a ignominiosas derrotas sin otra razón que la falta de Hierro. El Dr. Schuyler C. Jacques, también de Nueva York, dijo: "Nunca he dado informes ni consejos médicos para publicidad, pues no suelo creer en ellos pero tratándose del Hierro Nuxado, crecí a mi deber guardando silencio. Yo mismo lo he tomado y dídselo a mis pacientes con resultados de lo más sorprendente y satisfactorio. Y los que aspiran a un rápido acrecentamiento de energía, vigor y resistencia, hallarán que es un remedio notable y de maravillosa eficacia."

NOTA.—El Hierro Nuxado, prescrito y recomendado por facultativos como acaba de verse en tan grande variedad de casos, no es medicina de patente ni remedio secreto, sino antes bien, muy conocido entre los droguitas, y cuyos constituyentes de Hierro son muy recomendados por eminencias médicas tanto de Europa como de América. Al revés de otros productos inorgánicos de Hierro, es muy asimilable, no daña ni entorpece la dentadura, ni descompone el estómago; antes al contrario, es remedio potentísimo en casi todas las formas de indigestión, como también en toda condición nerviosa y debilitada. Tal es la confianza de los fabricantes en el Hierro Nuxado, que ofrecen donar \$100.00 a cualquier institución de caridad, siempre que puedan hacerse cargo de cualquier hombre o mujer menor de 60 años, con sangre deficiente en Hierro, y en el término de cuatro semanas no le aumenten las fuerzas en un 200 por ciento, salvo que haya alguna grave afección orgánica. Se despacha en todas las buenas farmacias.

## Perforados

Envíe sus trabajos de perforado a LA TIENDA AZUL, donde le serán hechos con más rapidez que ne ninguna otra parte.

## La gran Lotería de Año Nuevo

A las doce del día primero de Enero se efectuó el sorteo número 382 de la Lotería del Asilo Chapuí, para la cual y con mucha anticipación se habían agotado los números en la Tesorería de la Junta de Caridad, los cuales alcanzaron un premio de 25 y 50 céntimos en cada décimo.

El premio de \$ 40.000 correspondió al número 2.943 que fué vendido en la Tesorería a don A. R. Méndez de Limón. El premio de \$ 20.000 correspondió al número 14.560 que fué vendido por Santiago Duarte de San José.

Además fueron favorecidos los siguientes números: 842 con 500 1.523 con 500 1.622 con 500 6.567 con 1.000 6794 con 500 7.359 con 500 8.562 con 1.000 9.196 con 500 9.502 con 500 10.826 con 500 11.172 con 500 11.157 con 500 13.111 con 10.000 13.165 con 500 13.550 con 500 13.889 con 1.000 13.922 con 500 16.329 con 1.000 17.282 con 500 18.609 con 500 20.183 con 500 20.397 con 500 21.758 con 500 22.322 con 5.000 23.707 con 1.000 24.095 con 500.

Además existen otros premios de \$ 200, aproximaciones a las dos primeros premios y las terminaciones en 43 y 3.

El próximo sorteo de Lotería se jugará con el antiguo plan el día primero de Febrero.



## UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de Ungüento Mentolado de Davis darán inmediato alivio.

Preparado especialmente para usarse en casos de Sarpullido, Escorzo,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo. Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

### Duelo social

## Fallecimiento de don José Quirós

La grave dolencia que desde hace varias semanas aquejaba al estimable caballero don José Quirós tuvo desenlace fatal en la madrugada del día 31 del pasado diciembre, llenando de justo duelo a una de las familias más distinguidas de nuestra sociedad.

Fué el señor Quirós uno de los más prestigiados agricultores de Costa Rica tenaz para el trabajo y de acrisolada honradez; supo educar con empeño a sus hijos, quienes figuran hoy como elementos valiosos de nuestra sociedad.

La residencia del General don Juan Bautista Quirós, donde acaeció el sensible fallecimiento fué muy visitada durante todo el día 31, por numerosos amigos, que a las cuatro de la tarde acompañaron los restos al templo del Carmen, donde se efectuó el solemne funeral que precedió al enterramiento.

Los restos del señor Quirós fueron colocados en una hermosa caja de color rojo, con artísticas tapas de relieve, y el féretro erigió el más bello y alco existente

en esta capital y que pertenece a la empresa de Campos y Hermanos.

Numerosas ofrendas florales fueron colocadas como recuerdo de cariño a la memoria del extinto, sobre la carroza fúnebre que condujo los restos al Cementerio General acompañados por numerosa concurrencia integrada por los más valiosos elementos de la sociedad capitolina.

Enviamos nuestro pésame muy sentido a sus hijos don Napoleón Quirós y doña Elena de Quirós, don Simeón Jiménez y doña Emilia Quirós de Jiménez, don José Quirós F., General don Juan Bautista Quirós y doña Clementina de Quirós, J. H. Wilson y doña Florinda Quirós de Wilson, don Gonzalo Quirós, don Gonzalo Cardona y doña María Teresa Quirós de Cardona, don Víctor Manuel Quirós, don Alfredo Quirós y doña María Cristina de Quirós, el cual hacemos extensivo a los demás miembros de la familia doliente.

## Pape Mariposa

500 pliegos vende La Mascota al más bajo precio de \$ 30.00 la RESMA

### AVISO

Debidamente autorizada la Directiva de la Sociedad "Hospicio de Incurables", vende la casa Parque Nacional, perteneciente al Hospicio, la actualmente residencia del Cónsul Inglés Entenderse con el Dr. Daniel Núñez

Fumad cigarrillos aromáticos itzpeques marca Rosalina C. de Cortés Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos. Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

Se alquila o se vende amueblada o sin muebles, la casa de doña TULIA C. de CRESPI

Trabajos de Imprenta baratos En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

# ALMACÉN DE RAMON MADRIGAL E HIJOS

EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS. Grandes ventajas para los comerciantes. Ventas al por mayor

## Lotes en venta para agricultores

Terrenos propios para cultivos de caña de azúcar, maíz, arroz, frijoles, yuca etc. en San Pedro de Puriscal a hora y media de la estación de Hacienda Vieja. (Pacífico). Ter. Lote. 238 manzanas de terrenos planos, con agua para riego y fuerza motriz. Dos casas; una para comercio. Trapiche para bueyes, implementos agrícolas, un lote de maderas de cedro pochote, caoba, amingo, maderas blancas guanacaste, maría etc ganado vacuno y caballo. Potrero y repasto. Otros lotes de: 28, 70, 72.62, 110 y 270 manzanas respectivamente. Pueden venderse todos o separadamente. Informes: Dr. Teodoro Picado. Ap. 477 en San José, o el Licdo. Fernando Jiménez en la finca.

## Cleaning Irck M+I LA SOPE

Ladrillo para limpiar ciertos metales. Único dep. LA MAJIA

## Papel LEPANTO

Ante la gran aceptación que ha tenido el famoso y sin igual papel de fumar de la paja de trigo Marca LEPANTO, combustible, ceniza blanca; sus únicos Agentes Alsina y Pérez Martín al objeto de hacerlo verdaderamente popular y ponerlo al alcance de todos, han resuelto venderlo a los comerciantes al más bajo precio, para que puedan venderlo al público MÁS BARRO QUE LOS OTROS.

De cada resma de pabel LEPANTO salen 2500 boletas más, por su mayor tamaño. Para mayor satisfacción y seguridad del consumidor copiamos el resultado del análisis químico del Papel LEPANTO, verificado en Barcelona.

El infrascrito; certifico que a instancias de la firma ALSINA Y PEREZ MARTIN se extrajo una muestra del papel de fumar marca LEPANTO, contenido en un balón destinado a los referidos Sres. en Costa Rica, y practicado el análisis culitativo da el siguiente resultado: La fibra procede de paja siendo completamente limpia de toda materia resinosa y gomosa, dando una celulosa pura, y conteniendo como materia mineral carbonato de magnesia y nitrato potásico que dan una ceniza blanca y una completa combustión sin dejar productos pirogenados de clase alguna.

El infrascrito, médico de esta Capital, representante de clase quinta, folio quinientos cincuenta y tres.

Certifico:—Que en virtud del resultado del análisis del papel de fumar Marca LEPANTO, practicado por el Dr. O. Franciscó Novellas, dicho papel de fumar es completamente higiénico e inofensivo, sin que pueda producir en absoluto ninguna clase de daño en el organismo.

Lo que hago constar a petición de interesados para los efectos que convengan.

Barcelona, 2 de setiembre de 1919. (firmado) DR. F. NOVELLAS.

Barcelona, 2 de setiembre de 1919. (firmado) DR. MISÓ.

Pídalo en todos los establecimientos de la República. Muestras GRATIS. Venta al por mayor (únicamente en fardos) Alsina y Pérez Martín, Imprenta Alsina José, C. R

## ALMACÉN DE GRANOS

As Fernández y Hno. Ofrece: Imprenta. Sacos nuevos y usados. Leche Condensada.

### Solemnes Exequias



Los Cooperadores, alumnos y Salesianos dedican solemnes exequias en sufragio del R. P. JUAN MARGIARIA (q. e. p. d.) con ocasión del primer aniversario de su muerte, en la Capilla del Hospicio de Cartago, el sábado 3 de enero.

A las 8 a. m.—Misa solemne, con ceremonial de rúbrica, con asistencia de Cooperadores y amigos residentes en Cartago y de las Representaciones de la Capital y de Provincias.

Oración fúnebre recitada por el Director del Hospicio. Solemne responso cantado al pie del túmulo.

NOTA.—Se repartirá a los asistentes un recuerdo ticoológico. "La muerte nos despoja de las riquezas, pero nos viste de nuestras obras".

### Las retretas

De las retretas verificadas durante los días de las fiestas cívicas, la más importante fué a no dudarlo, la ejecutada en el Parque Central la noche del domingo.

En ella tocaron por su orden, dos números las bandas militares de Cartago, Heredia y Alajuela.

La fantasía de Nubucodonosor de Verdi fué ejecutada por la Banda de Heredia con una delicadeza tal que llamó la atención de los inteligentes en el arte.

Siempre hemos tenido muy buen concepto de su Maestro Director.

Desde luego que las otras bandas fueron con justicia aplaudidas por el público.

Los pocos conciertos de conjunto a cuatro bandas obtuvieron la brillantez de siempre. Ellos resultan muy interesantes, pero sabido es que el adelanto de cada Banda únicamente se puede apreciar en las ejecuciones aisladas.

En éstas pudo verse que las Bandas de provincias han alcanzado un notable progreso y que lo reducido de los miembros que las integran lejos de haber sido obstáculo en las vías del arte ha constituido una circunstancia que obliga a todos los ejecutantes al estudio y estímulo para sacar avances de manera lucida sus papeles.

### Jarabe anti-tísico

Remedio científicamente preparado y que ha dado excelentes resultados obrando eficazmente contra las enfermedades de los pulmones, bronquios, resfriados, dolores menstrales y los que quedan después del parto. Único en su clase que combate activamente la tosferina, gripa, asma y ahogo en los niños garantizando el éxito. Compuesto solamente de vegetales completamente inofensivos, como lo afirman los exámenes químicos hechos en esta ciudad por el notable doctor Trincheiro, y en el Laboratorio Departamental de Higiene de Antioquia.

### Acuerdos Eclesiásticos

Por acuerdo del Ilustrísimo Sr. Obispo Diocesano Dr don Juan Gaspar Stork, se han efectuado los siguientes nombramientos eclesiásticos. El Dr. don José Badilla, actual cura de la Parroquia de Cartago, vendrá a desempeñar el cargo de Canónigo y Notario Mayor de la Curia, pasando a la ciudad de Cartago con el cargo de Cura que queda vacante por la ausencia del Dr. Badilla, el

Presbítero don José Calderón, actual Cura de la ciudad de Heredia, á donde irá el Presbítero don Gregorio de Jesús Benavides, actual Cura de Desamparados.

El Curato de Desamparados será servido por el Presbítero don Rosendo de Jesús Valenciano.

LA INDIA cacao Van Houten acaba de recibir

### Muere un herido del Morzán

En la retreta del martes se encontraba el joven Crisanto Piedra, de 20 años de edad y vecino de las Pavas. Cuando a policía empezó a "repartir bala" Piedra huyó, pero con mala suerte que cayó sobre el borde de un desagüe recibiendo un terriole golpe que le produjo la muerte horas más tarde.

Enviamos nuestro pésame a sus deudos.

**RAFAEL MEZA N.**  
CIRUJANO DENTISTA  
Oficina 50 varas al E del Edificio de Correos  
Extracciones sin dolor

**MANTECA DE CERDO**  
vende por lata la pargüria  
LA JAPONESA

### Duelos varios

En esta capital falleció la señora doña Augusta E. v. de Luthmer, persona muy querida y conocida. Su entierro se efectuó en la mañana del 30 de Diciembre pasado después de los oficios religiosos celebrados en el templo del Carmen.

Enviamos nuestro pésame a su sobrina doña Agnes v. de Bolten y demás familia.

En San Antonio de Desamparados falleció el señor Domingo Castro Hernández, de 54 años de edad, e importante vecino de aquel lugar. A su esposa doña Celina Monge de Castro, a sus hijos Jovita, Celina, Benja-

min, Cristina y Domingo enviamos nuestro pésame.

En San Isidro de Coronado falleció a la edad de 24 años, la señora doña Mercedes Rodríguez de Zúñiga. A su esposo Marcos Zúñiga, a sus padres Jesús Rodríguez, Juliana Rodríguez, y a sus hermanas Salvador, Paulino, Miguel, María, Gertrudis y Dolores, enviamos nuestro pésame.

### "Reproducción"

Ya está a la venta el número 13 de esta importante revista.

### Como en tiempo de los Tinoco

En la noche del martes y durante una de las retretas que se se verificaban en el Morzán, la policía para reprimir un pequeño desorden que tuvo su origen en un hecho baladí, disparó sus armas sobre el público, sin importarle un ardite el que por su actitud salvaje se hiriese u ocasionase la muerte a gran número de las personas allí congregadas.

En aquel momento reinó en el Parque la mayor confusión. Las gentes huían, las mujeres se desmayaban, los niños chillaban.

Fueron heridos a consecuencia de las descargas de la policía los señores Francisco López, artesano, de 19 años de edad, que recibió un tiro en el brazo; Rafael Garro, lesionado por una bala en la espalda y algunos más.

reconcentrarse en el kiosco del Parque.

Un numeroso grupo de ciudadanos después del suceso, se dirigió a la residencia del Sr. Presidente de la República en demanda de garantías para el pueblo y pidiendo el castigo de quienes dieron la brutal y bárbara orden de asesinar la muchedumbre.

El Sr. Presidente demostró serenidad a los manifestantes, prometiendo poner coto a los desmanes y castigar a los culpables.

Allí mismo dispuso se levantase sin pérdida de tiempo la información del caso, admitiendo la renuncia al señor Rubén Pinto, Comandante de la Primera Sección de Policía, quien observó una conducta muy censurable durante el lamentable suceso de que nos ocupamos.

Con motivo de estos desórdenes el Ejecutivo creyó oportuno ordenar la suspensión de las Fiestas Cívicas, regresando en tal virtud en la mañana del miércoles a los lugares de su procedencia, las Bandas Militares de provincia que habían venido a tocar en los conciertos.

La familia Soto Guardia profundamente conmovida, no encuentra frases con que manifestar su agradecimiento a la culta sociedad costarricense por la delicada demostración de simpatía de que ha sido objeto con motivo de la irreparable pérdida que ha sufrido, y que ha llenado de luto su hogar.

Los deudos afligidos expresan por este medio su eterna gratitud.

### Una fiesta de la juventud

Varios jóvenes alegres y entusiastas, se congregaron en la tarde del primero de Enero, para festejar la entrada del nuevo año, con una comida que se efectuó en unos de los salones del Hotel Washington a las 7 de la noche del día primero. Al rededor de la mesa artísticamente decorada con flores ocuparon lugar los siguientes jóvenes: Jorge Aguilar Morúa, Federico Guillermo Rohrmoser, Leon-

das Alberto Pacheco, Rodolfo Guardia, Alfredo Esquivel, Hernán Guardia, José Francisco Peralta, Jorge Matamoros, Carlos Manuel Jiménez, Francisco Dobles y Jorge Montes de Oca.

El servicio, que no dejó nada que desear y el buen humor de la Juventud allí reunida, hicieron de la fiesta un simpático acto que duró hasta las 10 de la noche.

**TIPOGRAFÍA DE SAN JOSÉ**  
Trabajos a precios económicos

### Una comida del Club Valenzuela

Algunos de los socios del Club Valenzuela, integrado por los más valiosos elementos de nuestra sociedad, celebraron la llegada del Año Nuevo, con un espléndido banquete, el cual tuvo lugar la noche del primero de los corrientes en uno de los apartamentos del Hotel Washington, arreglado de expreso para el caso. Durante la fiesta reinó la más completa alegría y buen humor, pues como siempre los caballeros que integran esta agrupación se mostraron complacientes. Formaron el grupo de comensales los caballeros don Fabián Esquivel, don Ricardo Pacheco, don Eduardo Beeche, don Jorge Hine, don Oscar Rohrmoser, don Eduardo Rodríguez, don Grego-

rio Escalante, don Alfonso Salazar y don Fernando Montea- legre.

La fiesta terminó en medio de gran entusiasmo muy cerca de las 11 de la noche.

### El Jefe del taller de Obras Públicas

No sabemos el motivo porqué se trata de cambiar al Jefe de trabajos de la Dirección de General Obras Públicas, el competente y honrado artesano don Manuel Antillón, persona en todo concepto competente para desempeñar ese puesto; pues debido a su actividad y buen celo por el bien del taller a su cargo, hoy día se encuentra con suficiente material de toda clase, pues cuando el recibió la Jefatura de ese taller estaba completamente sin materiales de ninguna clase pues el que había desapareció.

El señor Antillón es persona querida entre todos los trabajadores, por su buen comportamiento y buen trato con todos sus subalternos.

## LOS TRES MEJORES ESPECIFICOS DE FAMA MUNDIAL

# ELIXIR ESTOMACAL \* DINAMOGENO \* PURGATINA

### DOCTOR Y FARMACEUTICO, R. SAIZ DE CARLOS

MADRID, ESPAÑA

<b>EL ELIXIR ESTOMACAL</b> Cura prodigiosamente, en corto tiempo, la Dispepsia. Organiza el estómago, haciendo desaparecer la Gastralgia, la Flatulencia, la Enteritis, la Diarrea.	<b>EL DINAMOGENO</b> Cura la Neurastenia, desapareciendo completamente la debilidad y el agotamiento del cerebro, prostrado a consecuencia del mucho trabajo intelectual o físico, o por los placeres exagerados y demás abusos.	<b>LA PURGATINA</b> Remedio verdadero para el Estreñimiento, Purgante sin igual, porque sus efectos ni causan náuseas, ni dan dolor de estómago.
--	---	---

PIDANSE EN LA BOTICA FRANCESA, BOTICA ORIENTAL, BOTICA NACIONAL Y NUEVA BOTICA DE SAN JOSE

Depósito **ALSINA Y PEREZ MARTIN,** IMPRENTA ALSINA

### Las directivas entrante y saiente del Colegio de Abogados celebran un banquete

En uno de los salones del Hotel Washington, adornado expresamente para el caso, se efectuó la noche del primero de Enero un banquete al cual asistieron los miembros de la Directiva del Colegio de Abogados de la República, siendo esta una hermosa fiesta de cordialidad.

Ocuparon lugar en la mesa que se encontraba artísticamente dispuesta, los señores

Lic. don Manuel Aguilar, Lic. don Víctor Vargas, Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, Lic. don Fabio Baudrit, Lic. don Juan Rafael, Lic. don Guillermo Echandi, Lic. don Jorge Herrera, Lic. don Adán Acosta, Lic. don Arturo Sáenz y Lic. don Tomás Fernández Bolandi.

La fiesta se prolongó con gran entusiasmo hasta las diez y media de la noche.

**CERVECERIA TRAUBE**

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas sus en botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

**Nombramiento**

Para sustituir al Sr. Rubén Pinto, fué nombrado Comandante de la Primera Sección de Policía don Mariano Struck, uno de los miembros más honorables de nuestro cuerpo de artesanos.

**Balsamo de Allen**

El dolor de espalda, el dolor de cabeza, el dolor de muelas, el dolor de los nervios, el dolor de los tendones, el dolor de los músculos, el dolor de los huesos, el dolor de los cartílagos, el dolor de los ligamentos, el dolor de los tendones, el dolor de los músculos, el dolor de los huesos, el dolor de los cartílagos, el dolor de los ligamentos.

Apartado 979 **Sombreros de pita ecuatorianos** teléfono

finísimos y baratos, acaba de recibir LA BODEGA DE LA MARINA

# MANUEL MADRIGAL Q.

Se ha establecido de nuevo en su antiguo local, frente al Palacio de Justicia, donde ofrece a su numerosa clientela un surtido de mercaderías recientemente importadas a los

**Precios más bajos de plaza**

## Los más eficaces Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

**O**CASION. Se vende un juego dormitorio Luis quince en \$ 2,500; un juego comedor, aparador, con vitrina, trinchante de dos espejos y mesa de extensión en 1000; un armario precioso y nuevo de dos espejos Luis XVI \$ 400. Alfombra de cuatro varas de largo por tres de \$ 100. Cocina eléctrica de dos huecos y horno con su instalación \$ 200.—SE INFORMA AQUÍ.

**J**UAN Rafael Sanabria León, profesor de música, titulado ofrece sus servicios como profesor de clases de solfeo, teoría y práctica en violín, flauta guitarra y vanderurria, basado en conocimientos pedagógicos.—Para informes en el Palacide Justicia.

**E**N Palmira, Zarcero clima excelente y con muy buenas aguas. Vendo una finca; cuatrocientas cincuenta manzanas, como setenta de montañas; potrero y cultivos. Aserradero y dos casas de habitaciones. En San José, un solar trescientas cincuenta varas al O. Escuela Manro Fernández.—Entenderse con el Licdo. don Ricardo Coto Fernández en San José o con don Ramón Rodríguez U. en el Zarcero.

**O**RNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 418.

## Anécdota

Pasando revista de sus tropas, echó de ver Federico el Grande, de Prusia, que un granadero del regimiento de la Guardia llevaba sobre la cabeza una gruesa cuerda dispuesta a manera de cadena de reloj. El Coronel del regimiento informó al monarca de que no había manera de disuadir al veterano de que prescindiese de un ornamento tan contrario a la visualidad del uniforme, y que, en vez de reloj, llevaba pendiente de la cuerda una bala de regular calibre.

Deseoso el rey de bromar con el soldado, se le acercó, preguntándole:

—Vamos a ver muchacho, ¿qué hora es?

El granadero, sacando ceremoniosamente la bala que de reloj le servía, respondió:

—Este reloj, señor, señala a todas horas la de morir por V. M.

Federico le regaló su propio reloj en premio de tan leal respuesta.

## El salto de Alvarado

Cuando Washington se dedicaba en su juventud a juegos atléticos saltó una vez cogiendo carrera 6.10 m. El salto de Alvarado es más portentoso aún por sus agravantes. En la retirada de la *Noche Triste* luchaba a retaguardia para dar tiempo a que los suyos se salvaran al otro lado del segundo canal. Muerto su caballo, herido él mismo y cansado, cargando con su armadura iba a pasar el último canal, cuando la corriente barrió el puente de cadáveres, único paso posible. Su situación era entonces tan desesperada como la de Horacio Cocles, y con igual valor se colocó a su altura. De un golpe comprendió el peligro y el único medio, pues lanzarse al agua sería una muerte segura. Mediante un esfuerzo muscular supremo, apoyóse en la lanza y saltó. La distancia era de cinco metros y medio.

C. F. Lummis

## Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA

tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfecha sus clientes.

## Alfredo Carranza Solís

Contabilista

Aviso al Comercio al por menor —obligado a llevar libros por la nueva ley — que cuento con buenos auxiliares y que bajo mi dirección pueden obtener un servicio rápido, bueno y barato.

Apartado 746

## Guillermo Carranza Solís

Ya abrió su oficina de abogacía 50 varas al O. del Hotel Francés, frente a su antiguo despacho.

Teléfono 176.

## A. Boletti Fait ARQUITECTO

Apartado 451

Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

## Busque cigarrillos iztepeques

### "La Reina"

son los más aceptables, de venta en las principales cafeterías y cantinas y establecimientos.

## Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobias Solís, 175 v. al Sur de Hotel Washington.

Dentro de 48 horas vendrá la primera ola de frío Washington, diciembre 29.—

La primera ola fría del próximo invierno se presentará dentro de cuarenta y ocho horas en la región situada al Este del río Mississippi, según anuncia esta tarde la Oficina de Información del Tiempo.

La ola fría se moverá hacia el este y el sudeste desde el valle del alto de Mississippi, los Estados de la Gran Llanura y las montañas Rocallosas, en donde ya el frío es extraordinariamente intenso.

## "Atención,-Pueblo"

Toda persona elegante y de buen gusto manda a lavar y teñir sus sombreros donde Benito García, 200 varas al Sur de la Provedora. Es la casa más recomendada por su numerosa clientela.

Dirección por correo: Apartado 448.—San José.

## Roberto Montero Rodríguez

Ha abierto su taller de fotografía, donde dará perfecto cumplimiento a las órdenes del público en toda clase de trabajos como clichés para ilustraciones, facsímiles y placas para profesionales

Trabajos encobre, zinc y bronce Ordenes en la imprenta «Minerva» y en «La Marina.»

## VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE Frente al Royal Bank LIMON Frente al mercado.—GUILLELMO NIEHAUS.

## DR. JULIO C. OVARES

Oficina 50 varas al Oeste del Hotel Francés.

Horas de Consulta: De 9 a 10 a. m. y de 1 a 3 p. m.

LA INDIA. Gold Medal Azúcar de primera granulado.

## Sombrerería LA IMPERIAL

de Federico Aymerich

Contiguo a la Botica Oriental Se acaban de recibir sombreros finos de Monte Christi, los que se ofrecen a su numerosa clientela a precios de actualidad. También recibió cintas elásticas y lutos.

Inauguración de la Calle Alfredo Volio y de la Avenida Rogelio Fernández Güell

Para cumplir el acuerdo municipal dictado hace varios días y en presencia de una concurrencia bastante numerosa, se descubrieron en la tarde del día 1º del corriente mes, las lápidas colocadas en la esquina del Siglo Nuevo y que han de dar el nombre de Calle "Alfredo Volio" a la Calle Central y de Avenida "Rogelio Fernández Güell" a la Avenida Central.

El acto revistió gran solemnidad, concurriendo en cuerpo la Municipalidad de San José; el señor Pdte. de la República, la de Cartago, las familias de ambos héroes y numerosos particulares.

Después hubo una recepción en el Palacio Municipal.

Ha llegado a Santo Domingo de Heredia una hermosa Imagen de la Virgen del Rosario

Santo Domingo, Enero 2

Durante todo el día de ayer, primero del año y previa la solemne ceremonia de bendición, ha estado a la vista de los fieles la hermosa imagen de la Virgen del Rosario, que hace unos cuantos meses pidió a Barcelona el Señor Cura de esta localidad Presbítero don Francisco Jesús Mendoza.

La imagen en referencia es sin disputa alguna la mejor que ha llegado al país.

Al acto de ayer asistió el Lic. don Carlos María Jiménez Ministro de Gobernación, quien fue muy bien recibido por todo el pueblo.

Corresponsal

## Accidente casual

Al señor Miguel Corleto Braza, Primer Telegrafista de Turrialba, quien se encontraba en esta capital con permiso, se le escapó el miércoles un tiro de revólver, en las inmediaciones de la pulpería "La Flor" el cual le ocasionó una herida en la pierna derecha que no tendrá fatales consecuencias. El mismo proyectil hirió al revolucionario Abraham López que pasaba en su compañía.

Las heridas no son de cuidado.

TIPOGRAFIA SAN JOSÉ

## Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos, garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

## :: FOSFOROS JAPONESES ::

La mejor calidad que ha llegado al país y a mitad de precio se venden solamente en "LA INDIA" TOMÁS FERNANDEZ & Hno.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

TINTORERIA PERALTA

AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

tinte fino y firme

No tengo agencias

VICENTE PERALTA FLORES

## Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preterida por las personas de buen gusto.

## ALMANAQUE PAR 1920

AÑO BISBIESTO

arreglado al meridiano de San José de C. R.

El único Almanaque con los datos exactos y Santoral completo

35 años de publicación consecutiva

Precio de los dos pliegos: \$ 0-25

Al por mayor \$ 20-00 el ciento y 2-50 la docena.

Acaban de llegar lindos juguetes alemanes que estamos realizando a precios módicos

::: María v. de Lines ::: :

## Dr. Francisco Cordero

La familia del Dr. Cordero se ha trasladado nuevamente a su casa de habitación, donde está el despacho del Doctor, 75 varas al Sur del Parque Central, Calle Central Sur.

Contiguo al anexo del Hotel Washington. — Teléfono 469

## Una fiesta en casa de don Rómulo Artavia

La noche del 30 de diciembre en la residencia de don Rómulo Artavia y su señora esposa se efectuó una hermosa simpática fiesta a la cual concurren muchas de sus amistades. La fiesta tenía por objeto el acercamiento de todos los elementos que han de asistir al baile de obreros que tendrá lugar esta noche en el Teatro Nacional, concurriendo un grupo numeroso de estimables señoritas.

La Marimba Guatemalteca ejecutó un selecto programa

musical al compás del cual bailaron no menos de 30 parejas. Terminada la audición de la Marimba, una bien integrada orquesta dirigida por don Guillermo Chavarría continuó amenizando el acto con escogidas piezas, durante la fiesta hasta las 2 y media de la mañana, hora en que se retiraron los concurrentes muy satisfechos de las atenciones recibidas del señor Artavia y su señora esposa.

## Artículos buenos

PRECIOS BAJOS BUEN SERVICIO

Qué otra cosa puede exigir un cliente?

Esas condiciones son el distintivo de la

## FARMAGIA GRILLO

Situada 50 varas al noreste del Mercado.

SAN JOSÉ — COSTA RICA

## FELICITACIONES

PARA

AÑO NUEVO

UN GRAN SURTIDO ACABA DE LLEGAR A LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter y Co.)